

Condena el presidente Peña ataque a la PF en Veracruz

► Externó su solidaridad con los familiares de las víctimas

[CECILIA FIGUERA]

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, condenó el ataque del que fueron objeto policías del estado de Veracruz por un grupo armado.

El jefe del Ejecutivo, a través de su cuenta de Twitter condenó el ataque contra mandos y elementos de la Policía Federal en el estado de Veracruz, al tiempo que externó su solidaridad con los familiares de las víctimas.

En su cuenta de twitter, el presidente Peña Nieto escribió: "El @gobmx condena el ataque en contra de mandos y elementos de la @PoliciaFedMx en Veracruz y se solidariza con familiares de las víctimas".

Cabe recordar que el ataque, registrado ese sábado y en el que perdieron la vida dos elementos de la Policía Federal, fue en un céntrico restaurante de Cardel, Veracruz.

Ante tales hechos, el mandatario estatal Miguel Ángel Yunes Linares aseveró que no permitiría "que la delincuencia organizada mande en Veracruz, porque los veracruzanos quieren vivir en libertad".

A su vez, en el Twitter oficial de la Policía Federal se publicó un breve mensaje con la fotografía del comisario Juan Camilo Castagné Velasco, coordinador es-

tatal de Veracruz de la División de Seguridad Regional, acaecido el pasado sábado, junto con otro elemento de dicha corporación.

En dicha red social, se publicó una fotografía del comisario Castagné Velasco: "Somos el eco de los que se fueron. La Policía Federal expresa su más sentido pésame a familiares y amistades del Comisario Juan Camilo Castagné Velasco y del Inspector Peña de la División de Seguridad Regional, fallecidos en cumplimiento de su deber. Su entrega y ejemplo nos compromete a honrar su memoria. Descansen en paz compañeros y amigos".

Castagné Velasco fue nombrado coordinador estatal de la Policía Federal en Veracruz en el 2015, durante la administración del ex gobernador Javier Duarte de Ochoa.

ATAQUE. La tarde de este sábado un comando ingresó al restaurante La Bamba en Cardel y asesinó a Juan Camilo Castagné, coordinador de la Policía Federal en Veracruz y a dos elementos más.

Fuentes de la Policía Federal confirmaron la muerte del mando, quien fue atacado por sujetos desconocidos.

El restaurante La Bamba es uno de los más concurridos en la ciudad.

■ Disminuirá la carga financiera a partir de 2035: Arriola

Quita el IMSS presión a su plan de jubilaciones

- Las coberturas a sus empleados aumentan \$10 mil millones por año
- El eficiente manejo de recursos revirtió los riesgos de quiebra, dice
- Expertos: lejos de una pensión digna, el actual esquema de retiro

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ Y ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

FIN DE LA VIDA LABORAL

POSIBLE, SALVAR A IMSS DE LA QUIEBRA

- La clave, medidas de eficiencia administrativa aplicadas recientemente: Arriola

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

El principal reto del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es llegar a 2035, cuando empezará a bajar la presión financiera del Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP) de sus propios trabajadores. Cada año las obligaciones del organismo en su carácter de patrón aumentan en 10 mil millones de pesos, y aunque la carga es pesada, se puede solventar y además darle viabilidad al instituto, afirmó su director, Mikel Arriola Peñalosa.

Para ello, el IMSS debe seguir siendo autónomo en la gestión de sus recursos, es decir, responsable—como ha sido desde su creación— de la recaudación de

cuotas obrero patronales.

En los pasados cuatro años se ha demostrado que es posible garantizar su existencia. En 2014 se agotaron las reservas financieras y, según los reportes previos, el IMSS tendría que haberse declarado en quiebra.

Eso no ocurrió. La receta, dijo el funcionario, es seguir aumentando el ingreso por la creación de empleos y las mejoras en la administración del dinero.

En entrevista, con motivo del vigésimo aniversario de la reforma a la Ley del Seguro Social (primero de julio de 1997), con la cual se creó el sistema de cuentas individuales para el retiro y se ofreció que se garantizaría la existencia del IMSS, Arriola Pe-

ñalosa subrayó que ese cambio legal, junto con el anterior que creó el Sistema de Ahorro para el Retiro y el proceso que en 2007 dio paso a una nueva Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), fueron reformas de gran calado, con las cuales se dio paso a un sistema financieramente viable.

Para el IMSS representó dejar de pagar de sus recursos las pensiones de beneficio definido, a las cuales acceden los trabajadores del sector privado que empezaron a cotizar antes de la entrada en vigor de la nueva ley en 1997.

Sólo en 2017 representan 224 mil millones de pesos que salen de las finanzas federales. Es una

Continúa en siguiente hoja



cuenta que cada año crece en 45 mil millones de pesos, pero ya no la cubre el Seguro Social. Las personas con empleo formal que empezaron a cotizar al IMSS a partir del primero de julio de 1997 ya se encuentran en el esquema de cuentas individuales, recordó el funcionario.

Lo que sí está bajo la responsabilidad del IMSS es el RJP de sus trabajadores. Este año implicará el pago de 80 mil millones de pesos. Son las pensiones de los empleados que ingresaron al instituto antes de 2005, cuando ese compromiso dejó de crecer, pues por otro cambio a la ley se determinó que las personas de nuevo ingreso tendrán otras condiciones para su retiro.

Arriola comentó que las medidas de eficiencia administrativa aplicadas a partir de 2013 revirtieron la situación de quiebra e incluso se ha generado un superávit. En 2016 éste ascendió a 7 mil 500 millones de pesos, obtenidos por una mayor recaudación de cuotas y esquemas de adquisiciones, como las compras consolidadas de medicinas, la contratación de servi-

cios integrales en diversas áreas administrativas y para la prestación de servicios médicos.

Explicó que había un "problema de caja". Mientras los gastos crecían 8.5 por ciento al año, principalmente por el RJP, los ingresos apenas aumentaban 2 por ciento. Por eso la amenaza de quiebra del IMSS. Las acciones mencionadas permitieron recobrar el equilibrio entre los egresos y los ingresos.

Mientras se mantenga dicho equilibrio, el Seguro Social podrá cumplir con sus obligaciones como patrón. El director recordó que de aquí a 2070 se tendrán que erogar 2 mil millones de millones de pesos por el RJP, pero el monto empezará a bajar en 2035. En ese año se pagarán 115 mil millones de pesos a sus trabajadores en retiro.

Arriola insistió en que es posible preservar al IMSS, el cual cuenta con cinco seguros de prestaciones médicas y económicas,

actualmente para 74 millones de derechohabientes.

Sobre la seguridad social universal, comentó que es una decisión que corresponde al Poder Le-

gislativo, aunque desde los años 70 del siglo pasado se ha buscado. Por eso la creación del IMSS-Coplamar (ahora Progresía), que cubre a 12 millones de personas, en las que el instituto invierte 12 mil millones de pesos al año.

Por ahora, una vez que se termine de pagar la deuda del RJP, el IMSS dispondrá de esos recursos económicos y será el mejor instituto de seguridad social del mundo, afirmó.



Mikel Arriola, director general del IMSS ■ Foto María Meléndrez



Mientras haya un equilibrio financiero, el IMSS podrá mejorar los servicios a sus derechohabientes, asegura la dependencia ■ Foto María Meléndrez Parada 5

Continúa en siguiente hoja

de

El actual modelo de seguridad social, agotado

México requiere transformar su modelo de seguridad social. El actual, concebido como un mecanismo redistribuidor de la riqueza y garante de la paz social, no alcanzó desde su creación —ni con la reforma a Ley del Seguro Social, que ya cumple 20 años— para dar cobertura a todas las personas, y quienes son derechohabientes tampoco pueden presumir de beneficios cabales si a diario lidian para obtener servicios médicos de calidad. En tanto, los trabajadores carecen de certidumbre sobre la situación económica que enfrentarán al momento de su retiro.

Eso es lo que opinan académicos como Pedro Moreno Salazar, investigador del Departamento de Política de la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, quien asegura que en México se genera la suficiente riqueza para tener

un esquema de seguridad social integral, equitativo, solidario, intergeneracional y universal.

Tendría que incluir los ocho seguros y prestaciones que recomienda la Organización Internacional del Trabajo, con las que México está comprometido, entre ellas las de salud, maternidad, pensión por vejez, cesantía, invalidez y seguro de desempleo.

Pero eso requiere colocar el bienestar de la población por encima de cualquier criterio financiero. Que el Estado reasuma su responsabilidad: ver la necesidad y hacer lo necesario para cubrirla con un plan a desarrollarse a largo plazo, con financiamiento público, aportaciones de los patrones y de la sociedad en su conjunto, la cual sería beneficiaria, independientemente de su condición laboral.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), principal organismo de la seguridad social del país, cuenta al mes de mayo con 19 millones 47 mil 825 de trabajadores afiliados, los cuales representan poco más de una tercera parte de la población ocupada. Esto, a decir de especialistas, es el reflejo del "fracaso" de la seguridad social.

Fausto Hernández Trillo, doctor en economía y profesor del Centro de Investigación y Docencia Económicas, recordó que cuando se creó el IMSS, en 1943, México iniciaba la etapa de la industrialización y sustitución de importaciones. Parte de la estrategia económica involucró a la seguridad social con base en el sistema diseñado a finales del siglo XIX en Alemania.

El problema surgió cuando la industria ya no pudo absorber a todas las personas que llegaban del campo a habitar las ciudades y se quedaron en el sector informal, indicó.

Actualmente, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, más de la mitad de los individuos que trabajan lo hacen en el sector

informal, es decir, carecen de las prestaciones de la seguridad social, entre ellas el servicio médico, las prestaciones económicas por incapacidad laboral o maternidad. Tampoco cuentan con la protección del seguro de pensiones por invalidez, retiro, vejez y cesantía.

La economía "no pudo formalizarse del todo" y los que están dentro tienen "otro gran

problema" a causa de la crítica situación financiera del IMSS, agudizada en la década de los 80 del siglo pasado. El especialista aseguró que el gobierno se gastó el dinero de los trabajadores, aparentemente para construir infraestructura hospitalaria, pero "hay indicios de que se financió el servicio de la deuda externa".

Cayó en una situación de insolvencia y vino la reforma que entró en vigor el primero de julio de 1997, de estricto corte financiero, por la cual se crearon las cuentas individuales de fondos para el retiro.

Aunque en la exposición de motivos del proyecto de reforma se planteó el tema de los servicios médicos y el impacto que tendría en el IMSS la transición epidemiológica (pasar de una carga de enfermedades infecciosas a crónico-degenerativas) y el envejecimiento poblacional, en los hechos no hubo

impacto para mejorar la prestación de los servicios.

Tampoco se solucionó el problema de la informalidad laboral, señaló Hernández Trillo, coautor con Santiago Levy del libro *Reforma fiscal para una seguridad social universal*, que al inicio del actual gobierno se mencionaba entre los proyectos que podrían servir de base para emprender una reforma de ley.

Nada prosperó, pero el especialista asegura que en algún momento tendrá que darse ese cambio para pasar a un sistema universal financiado con un fondo único.

Al respecto, Maximiliano García Guzmán, doctor en ciencias políticas y sociales y profesor en la Universidad Nacional Autónoma de México, señaló que una próxima reforma tendrá que retomar el valor público e institucional de la seguridad social.

A escala global, la tendencia es ver a la seguridad social como un derecho humano y no tanto económico ni laboral. Para México el reto está en que las presiones financieras van a seguir creciendo, ya que el modelo de pensiones no ha dado los resultados que se ofrecieron con la reforma de 1997.

Eso afectará al resto de las prestaciones,

Continúa en siguiente hoja

empezando por la atención médica. Podrá seguir en aumento la cobertura, pero no la calidad del servicio.

Eso ya lo estamos viendo, dijo el académico, y puso de ejemplo el tiempo limitado de la consulta médica. Para cumplir con cri-

terios de calidad debería ser de una hora, pero en las clínicas los médicos ven a sus pacientes en un promedio de 15 minutos. Entonces, se llega a más personas, pero la atención no es la debida, sostuvo.

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

■ Al recibir los recursos de su Afore no pueden solventar sus gastos: investigadores

El esquema de retiro no garantiza una pensión digna para los trabajadores

■ ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

A la vuelta de dos décadas de privatizado, el sistema de retiro ofrece menos de la mitad de la pensión considerada por especialistas como necesaria para mantener un nivel digno de vida al término de la vida laboral.

Una pensión digna fue la oferta que hizo Ernesto Zedillo Ponce de León, el promotor de la privatización de la seguridad social, al plantear la reforma. En medio de la peor crisis que había vivido el país en seis décadas, el entonces mandatario propuso, en noviembre de 1995, modificar la forma en que había funcionado el sistema de retiro, basado en la solidaridad intergeneracional. Los trabajadores en activo financiaban la pensión de los que pasaban a retiro. Una ecuación que se hacía difícil de sostener por el cambio en la demografía del país y el aumento en la expectativa de vida.

La reforma fue presentada por el gobierno y apoyada en todo momento por la iniciativa privada. Lo que se buscaba, según la iniciativa, era regresar la viabilidad financiera al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al liberarlo de la obligación de hacerse cargo de las pensiones de la población que se incorporaba al mercado de trabajo. Y, para alcanzar ese objetivo, los trabajadores tendrían que aportar a lo largo de su vida laboral para financiar la pensión. Llanamente, rascarse con sus uñas.

La reforma a la Ley del Seguro Social en que se incluyó la

privatización de las pensiones fue aprobada en diciembre de 1995, en la última legislatura en que el PRI tuvo mayoría en la Cámara de Diputados. Y entró en vigor el primero de julio de 1997. Ahí nacieron las administradoras de fondos para el retiro (Afore), empresas privadas que gestionan los recursos a partir de invertirlos en instrumentos financieros, cuyo rendimiento está influido por los vaivenes de los mercados financieros internacionales.

Pensión digna

El lugar es la residencia oficial de Los Pinos. La fecha, el 4 de noviembre de 1998. Están reunidos Zedillo y los directivos de las Afore. El Presidente asegura que la reforma impulsada por su gobierno dio paso a un sistema de pensiones que “responde a la actual estructura demográfica del país, garantiza plenamente los recursos de los trabajadores y les da certidumbre de pensiones dignas al momento de su retiro”.

La pregunta es: ¿qué significa una pensión digna? La respuesta viene de la Organización Internacional del Trabajo, que considera una pensión suficiente a aquella que equivale, al menos, a 70 por ciento del ingreso que tuvo el trabajador al momento de pasar a retiro.

El sistema, por ahora, se ha quedado corto en lo que era la visión presidencial al momento de la reforma. En una entrevista con *La Jornada* hace unos días, Carlos Ramírez Fuentes, presidente de

la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el regulador del sistema, dijo que con el nivel actual de cotización, el monto de la pensión de un trabajador que sólo haya cotizado en el sistema de las Afore, obtendría una pensión equivalente a 30 por ciento del último salario. Y para ello deberá cotizar, como mínimo, mil 250 semanas.

En cambio, para los trabajadores que comenzaron a cotizar a la seguridad social hasta un día antes de que entró en vigor el régimen de las Afore, el primero de julio de 1997, el requisito es cotizar al menos 500 semanas y, a partir de los 60 años, pueden obtener una pensión por al menos 70 por ciento de su último salario. Es un porcentaje que puede incrementar en la medida en que sean más las semanas cotizadas y la edad de retiro.

“Por fin tenemos en México un sistema de pensiones para el futuro, moderno, ágil, transparente y, sobre todo, justo, que desde el momento mismo de su puesta en marcha está dando resultados favorables a los trabajadores”, dijo el presidente Zedillo el 19 de enero de 2000.

El resultado de que un trabajador obtenga una baja pensión—30 por ciento de su último sueldo—con el régimen de las Afore creadas hace 20 años es un horizonte de carencia en los últimos años de la vida, como explican Ricardo Cantú y Alejandro Limón, investigadores del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. “Lo que una baja tasa de remplazo

Continúa en siguiente hoja

–el porcentaje de la pensión, respecto del último salario– significa es que los pensionados bajo este régimen no van a contar con recursos que les permitan solventar sus gastos”, apuntaron.



A dos décadas de que fue privatizado el sistema de retiro de los trabajadores, la realidad ha demostrado que se quedó corto ■ Foto Yazmín Ortega Cortés



Alzan la voz

Alianza Generacional del PRI, sin padrinos; "no somos títeres"

El grupo de 89 priístas recién reactivado se opone a un intento de imposición del candidato presidencial rumbo a 2018

Texto: FRANCISCO RESÉNDIZ
Infografía: FERMÍN GARCÍA

Alianza Generacional, que agrupa a priístas que lucharán en la 22 Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) contra una eventual imposición del candidato presidencial tricolor, fue fundada en 1973 por personajes como Jaime Rodríguez Calderón *El Bronco*, Héctor Yunes Landa, Alberto Aguilar Iñárritu, José Ramón Martel, Hugo Díaz-Thomé, Rafael Ocegueda y José Encarnación Alfaro.

De acuerdo con liderazgos priístas consultados por EL UNIVERSAL, tras 40 años de

existencia, esta organización priísta —creada inicialmente por liderazgos juveniles del PRI en busca de un entreveramiento y no ser avasallados por sus mayores— está conformada por grupos que, mediante la presión, buscan obtener espacios de dirección, cargos públicos o lugares en el Poder Legislativo. Hoy se les ubica como "los desplazados" o "los damnificados" del peñismo.

"No somos títeres de nadie", ataja José Ramón Martel; a su vez, el asambleísta José Encarnación Alfaro subraya que no hay un liderazo que encabece esta organización o al que se le pueda vincular: "Se trata de liderazgos nacionales y estatales con voz propia", señala.

Agrega: "Internamente nos respetamos mucho en cuestión de pertenencia de grupos, participación en organizaciones. Nuestra identidad se basa en nuestro origen, en una formación partidista desde las filas juveniles... en lo particular cada quien tiene sus simpatías y pertenencias a grupos o equipos y eso lo respetamos. Alianza Generacional no se vincula con ningún personaje específico del partido, a todos los respetamos y en lo particular cada quien puede tener sus simpatías".

Ante la afirmación de que son desplazados por el grupo leal al presidente Enrique Peña Nieto, que hoy no ocupan espacios importantes de dirección, y que buscan presionar a fin de obtener lugares importantes dentro del partido y en la administración pública, el asambleísta define:

"Quien dice eso habla por su experiencia.



Quien forma parte de Alianza Generacional, a ninguno nos hace falta chamba. Esa es una mentalidad obtusa, es una mentalidad equivocada que desconoce lo que es la verdadera militancia. Quienes dicen que nos van a aplicar la técnica del garrote y la zanahoria les digo que piensan en un PRI de hace 50 años”.

En 2006, Alianza Generacional apoyó las aspiraciones de Roberto Madrazo para encabezar la dirigencia nacional del PRI y luego para contender por la Presidencia de la República. Y hoy ha manifestado su simpatía por la ex gobernadora de Yucatán Ivonne Ortega en su decisión de competir por la candidatura presidencial en 2018.

La historia de esta corriente priísta de opinión, de acuerdo con fundadores consultados por EL UNIVERSAL, arranca en 1973, cuando es creada la organización juvenil del PRI.

Ya para la década de los 80, los ex dirigentes nacionales de sectores y organizaciones decidieron impulsar a las nuevas generaciones que ingresaban al partido, con lo que Alianza Generacional se convirtió en una asociación civil, sin buscar que fuera una organización adherida al PRI sino como corriente de opinión a donde llegaran las voces de todos los liderazgos y sus grupos.

Esta agrupación, afirman sus integrantes, no tiene estructura con una dirigencia específica. “Somos un grupo de militantes, formados en las filas juveniles que más bien tenemos el interés de fortalecer al partido”, aterriza el diputado José Encarnación Alfaro.

Este grupo se reactivó el pasado 16 de junio, en el Hotel Casa Blanca de la Ciudad de México, convocado precisamente por José Encarnación Alfaro y por José Ramón Martel, ex legislador y otrora líder de las juventudes priístas, relacionado además dentro del PRI con el ex gobernador del Estado de México Arturo Montiel.

Otro de los grandes liderazgos de Alianza Generacional es el senador veracruzano Héctor Yunes Landa, ex candidato del PRI al gobierno veracruzano en las elecciones de 2016 y que fue derrotado por el panista Miguel Ángel Yunes Linares.

Esta organización se reúne con base en convocatorias de tipo generacional, es decir, Alfaro convoca a su equipo o los priístas de su generación, y hacen los mismo Yunes Landa, Martel y los demás liderazgos nacionales que forman parte de esta corriente de opinión.

“Se han sumado a Alianza Generacional li-

derazgos que sin haber sido líderes juveniles, sin tener esa formación originaria, comparten con nosotros los planteamientos que en cada caso hemos presentado”, detalla el diputado Alfaro.

Entre los cuadros que participan en esta organización priísta, decidida a buscar la democratización en la elección del próximo candidato presidencial del PRI, definir con claridad qué es el PRI y precisar para qué quiere seguir al frente del gobierno de la República, se encuentran al menos 12 ex presidentes estatales del tricolor, diputados, senadores, ex gobernadores y quienes fueron integrantes del CEN del partido.

Entre los cuadros que participan en esta corriente destacan además los diputados Raymundo Arriola y Dunia Ludlow Deloya, la senadora Yolanda de la Torre, los notarios Isidro Muñoz Rivera y Jaime Santoyo, quienes han ocupado cargos administrativos o de representación popular por el PRI.

Además sobresalen los nombres del senador Raúl Pozos, Ernesto Gandara —cercano a Emilio Gamboa y alejado de Manlio Fabio Beltrones, pese a ser sonorenses—, el ex gobernador duranguense Ismael Hernández Deras, liderazgos nacionales como Adrián Gallardo —colaborador de Luis Donald Colosio y operador en las negociaciones del Pacto por México—, o el ex diputado coahuilense Héctor Franco; Harry Jackson Sosa, vinculado con gobiernos priístas de Veracruz; y Filiberto Alfaro, ex líder del Revolucionario Institucional en Sonora.

Otros cuadros importantes de esta agrupación son José Adolfo Murat, sobrino del ex gobernador de Oaxaca, José Murat Casab; Mireya Sánchez Quiroz, Alfredo Femat —ex catedrático zacatecano—, Pablo Casas, el cenecista Nabor Ojeda, Carlos Jongitud, hijo del mítico líder magisterial Carlos Jongitud Barrios; y Hugo Díaz-Thomé, presidente de Nueva Corriente Democrática.

El 16 de febrero, durante la reflexión interna que realizó el grupo de “Los 89” —a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL y de la cual posee una grabación—, José Ramón Martel advirtió sobre las propuestas que llevará Alianza Generacional a la XXII Asamblea Nacional del PRI:

“Si hay oídos sordos repensaremos qué vamos a hacer, me quedo con eso. Con mucha seriedad, somos muchos los que pensamos lo mismo, los que pensamos igual, perdón por la expresión, los que estamos hasta la madre de seguir perdiendo el prestigio del PRI con lo que se

está viviendo, estamos hasta la madre.

“Entonces qué vamos a hacer si pensamos igual, si queremos que sea diferente, una lucha dentro, pero si esa lucha cae en el desierto y se seca la gota, ya sabemos que nos reuniremos para saber y decidir qué es lo que sigue con nuestras convicciones, nuestra ética, con nuestra moral y con nuestro deseo de seguir haciendo política”.

EL UNIVERSAL reveló la mañana del 17 de junio que este grupo había decidido ir a la XXII Asamblea Nacional y defender posiciones en torno a que la elección del candidato presiden-

cial sea por consulta a las bases, no se permita que un personaje vinculado al PAN sea su candidato o permitir que personajes sin trayectoria partidista sean abanderados en el 2018.

Advirtieron que combatirían la forma en que se han definido las candidaturas del partido y que desde 2012 los ha llevado a perder más de 4 millones 900 mil votos, definir qué es realmente el partido y que sus postulados lo lleven a la práctica además de aclarar para qué quieren ser gobierno. Buscan revelarse ante el rumbo en que la actual dirigencia ha puesto al partido. Hoy sostienen que no son una disidencia. ●

Los rebeldes



Alberto Aguilar Iñárritu

Sudcaliforniano, operador de procesos legislativos y asuntos internacionales en el PRI, que ha trabajado de cerca, en diferentes momentos, con Roberto Madrazo, Manlio Fabio Beltrones y Beatriz Paredes. Ex diputado federal que participó activamente en el proceso de la reforma del Estado que surge ante la primera alternancia en la Presidencia de la República.



José Ramón Martel

Licenciado en Administración fue dirigente nacional juvenil del PRI en los 70. Potosino, escaló en el partido hasta ser secretario de Organización del CEN, la tercera cartera más importante en la estructura del partido. Diputado federal en la 51 Legislatura y director del CREA, ambos en los 80. Actualmente encabeza una Inmobiliaria. Vinculado a Arturo Montiel, Francisco Rojas y la familia Biebrich de Sonora.



Hugo Díaz-Thomé

Con 40 años de militancia priísta es uno de los fundadores de Alianza Generacional. Ex diputado federal y ex asambleísta en la ALDF y otrora líder nacional de las juventudes



Ivonne Aracely Ortega Pacheco

Ex gobernadora de Yucatán, senadora de la República y diputada federal en dos ocasiones. También ha sido secretaria general del CEN del PRI. Actualmente es diputada con licencia.



José Encarnación Alfaro

Sonorense. Licenciado en Derecho por la UVM. Actualmente diputado plurinominal en la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México. Fue secretario de Organización del CEN del PRI al inicio de este sexenio, secretario técnico de la bancada del PRI en San Lázaro. Inicialmente del grupo de Roberto Madrazo, se le vincula en un primer momento a Manlio Fabio Beltrones y más recientemente a César Camacho Quiroz. Fue líder nacional juvenil del PRI.

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, a 26 de junio de 2017.

**DR. ENRIQUE OCHOA REZA
PRESIDENTE DEL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL
PRESENTE**

Estimado Presidente, el Partido Revolucionario Institucional, nuestro partido, y los priistas del país, estamos frente a un reto mayúsculo: decidir qué partido ofreceremos a México en los próximos años. Un partido moderno, a la altura de las exigencias sociales, o un partido que se aferra a todo aquello que nos aleja de la ciudadanía. **Le aseguramos que no hay priista que no quiera un mejor partido. El PRI tiene la imperiosa necesidad de cambiar para avanzar, cambiar para terminar de cumplir la misión de mover a México.**

En Chiapas, Dr. Ochoa, los temas son varios y uno a la vez: renovar la dirigencia estatal. El Comité Ejecutivo Nacional tiene en su poder, la información jurídica que prueba, que **el periodo del Senador Roberto Albores Gleason al frente del CDE concluyó el 10 de diciembre de 2015, un día después de la elección extraordinaria en Tapilula;** desde entonces, han transcurrido 17 meses y medio, y la dirigencia estatal sigue sin renovarse, **con una agravante más, el dirigente estatal es también Secretario de Gestión Social del CEN,** hecho que ha agudizado la inoperancia del partido en el estado y causando terribles daños al interior de nuestro instituto, **daños que ex dirigentes estatales así como dos ex candidatos a gobernador, y militantes,** han hecho de su conocimiento de manera pública sin tener respuesta alguna de parte suya.

Podríamos alegar que el Senador Albores es indigno de ser dirigente estatal, alguien (#lordprospera) que lucra con la pobreza no es el modelo de dirigente que queremos, salvo que usted piense diferente. **Si esto no fuera suficiente, en los casi 6 años que el Senador lleva al frente del partido, casi seis años –imagínese-, el PRI pasó de gobernar 59 municipios a sólo 24, perdió más del 60%, misma suerte que tuvo en el Congreso del Estado y en las representaciones federales, un auténtico líder, por dignidad, hubiese renunciado ante tales resultados.** Señalaríamos también, que, tan pobres resultados son consecuencia de una dirigencia inactiva, indispuesta, de oficinas cerradas, que no camina con el priismo sino con sus allegados, que no promueve competitividad sino lealtad a su proyecto personal.

Así, Presidente Ochoa Reza, podríamos seguir argumentando, pero creemos que usted, como abogado y economista entiende dos cosas fundamentales, la observancia de la ley y lo que dicen los números. En primera instancia, **la violación a los estatutos por parte del Senador Roberto Albores Gleason no necesita interpretaciones ni criterios, es clara y precisa; en cuanto a los resultados electorales, la pérdida de espacios y votos, como en el primer caso, están a la vista.** Por ello preguntamos: ¿Qué debemos hacer los priistas chiapanecos para ser dignos de ser escuchados por usted y el CEN? ¿Marchar a la Ciudad de México? ¿Tomar las instalaciones del CDE en Santo Domingo? **Usted díganos con prontitud qué hacer al respecto para que se nos tome en serio, porque los priistas chiapanecos no podemos esperar más.**

Por último, en el marco de la **XXII Asamblea Nacional Ordinaria, y lo que ésta representa para nuestro partido, es necesario decirle que las Asambleas Municipales han sido el proceso más desaseado del que tenemos memoria,** tanto así que dichas asambleas han sido impugnadas por militantes que no han encontrado en ellas el espacio de deliberación y diálogo para expresarse.

Por lo expuesto, y porque en los casi seis años, promover la competitividad, la unidad y el fortalecimiento del partido no ha sido parte de la agenda del dirigente, los suscritos, exigimos la renovación inmediata del CDE. No podemos seguir bajo una dirigencia como ésta. ¿Usted lo haría?

Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 177957.00
Tam: 1521 cm2

- | | | |
|----------------------------------|-------------------------------------|------------------------------------|
| 1 Horacio Pimentel Estrada | 30 Fernando López Barrios | 59 Levi Mirosalva Martínez Cruz |
| 2 Adriana Herrera Pérez | 31 Francisco Grajales Palacios | 60 Luis Armando Chávez Martínez |
| 3 Abimael García Andrade | 32 Francisco Marroquín López | 61 Luisa María Aguilar Castro |
| 4 Alberto Gómez Gómez | 33 Gabriela Hernández Molina | 62 Luvia Echeverría Salas |
| 5 Alejandra Escobedo Martínez | 34 Germán Miranda Jiménez | 63 Manuel Sánchez Pérez |
| 6 Alejandro García Chiu | 35 Gloria Rodríguez Méndez | 64 Manuel Sobrino Durán |
| 7 Alejandro Ramírez Ordóñez | 36 Gregorio Gómez Díaz | 65 Mario Escobedo Madrid |
| 8 Amin Pinto Pino | 37 Guadalupe Burelo Cortez | 66 Marlene Herrera |
| 9 Antonio Jiménez García | 38 Guadalupe Guzmán López | 67 Marlene Torres Pérez |
| 10 Armando Pinto Kanter | 39 Guillermo Macosay | 68 Miguel Llaven Ruiz |
| 11 Arturo González Pinto | 40 Herlinda Hoyos González | 69 Nelson Estrada Iñiguez |
| 12 Arturo Morales Urioste | 41 Hilda Montoya Ocegüera | 70 Nicolás Lorenzo Álvarez |
| 13 Asunción Robles Medina | 42 Humberto Gómez Ton | 71 Noé Maza Albores |
| 14 Carlos Alberto Gómez Santiz | 43 Isaac García Soto | 72 Óscar Domínguez |
| 15 Carmen Lucía Pérez Pérez | 44 Jacobo Ton Santiz | 73 Patricia Laguna Luna Burguete |
| 16 Cielo Magdalena Guzmán Méndez | 45 Jesús Liévano García | 74 Rafael Coutiño |
| 17 Domingo Miranda Jiménez | 46 Joaquín Salas Mejía | 75 Raúl Mollinedo García |
| 18 Dzheyra Patricia Lara Prieto | 47 Jorge Meneses Molina | 76 Ricardo Laguna Córdoba |
| 19 Elcer Moreno Arguello | 48 Jorge Molina Gómez | 77 Roberto Domínguez Cortez |
| 20 Elda Guillén Borrallas | 49 Jorge Paniagua Herrera | 78 Roberto Egremí Robledo |
| 21 Eligio Francisco Moreno | 50 José Alfredo Jiménez Bautista | 79 Romualdo Escobar Gómez |
| 22 Emmanuel Sánchez Cruz | 51 José del Carmen Inurrúa González | 80 Rosalinda Castellanos |
| 23 Enoch Díaz Robles | 52 José Díaz Zepeda | 81 Rosendo Berni Santiago Santiago |
| 24 Esteban Gómez Bautista | 53 Juan Carlos Nucamendi López | 82 Rosendo Santiago Ramírez |
| 25 Ezequiel Orduña Morga | 54 Juan Ignacio Saldaña Orantes | 83 Ruby de Jesús Sánchez |
| 26 Fabián Interiano Cruz | 55 Juan Ramón Gómez Moreno | 84 Verónica Alarcón Estrada |
| 27 Fabiola Ríos González | 56 Julio César Talango Utrilla | 85 Wilber Vázquez Acosta |
| 28 Federico Ruiz Gamborino | 57 Karina Flores Salazar | |
| 29 Félix Higinio Torija Muñoz | 58 Kenya Pérez La Parra | |

Responsable de la publicación: Asunción Cirilo Hernández Santos

Esta semana comienza la convocatoria al frente amplio para 2018, anuncia Barrales

El PRD vuelve a rogar; otra vez lo *batea* AMLO

↳ López Obrador rechaza un acuerdo con "los responsables de la tragedia nacional"

IMPULSARÁ FRENTE AMPLIO DEMOCRÁTICO PARA COMICIOS DE 2018

El PRD va otra vez de "rogón" con Morena

Desde esta semana el acuerdo será enviado a los partidos de oposición, incluidos Acción Nacional y Movimiento Regeneración Nacional, aclaran

Jannet López/México

Aunque la dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, reconoció que se les acusa de ser "rogones", invitó una vez más a Morena y Andrés Manuel López Obrador al Frente Amplio Democrático contra el PRI para la contienda electoral de 2018.

"Estamos mostrando, como ustedes mismos lo han visto y muchas veces hasta nos han señalado que parecemos rogonos con otras fuerzas políticas, pero nosotros vamos a hacer todo lo que esté a nuestro alcance por lograr la transformación de este país".

Y recalcó: "Hemos tocado puertas, hemos actuado con humildad, hemos dejado de lado agravios, descalificaciones, porque para nosotros primero está el país, por eso de nueva cuenta hoy hacemos el llamado a los partidos para, por primera vez en la historia del país, que los partidos nos pongamos a la disposición de los ciudadanos, que no sean los intereses políticos sino lo que

nos piden los ciudadanos los que marquen el rumbo del país".

En rueda de prensa, la presidenta nacional perredista, Alejandra Barrales, sostuvo que ningún partido podrá ganar por sí solo

la Presidencia de la República. Acompañada de 90 por ciento de los representantes de las corrientes internas del partido y los gobernadores perredistas de Michoacán, Silvano Aureoles, y de Tabasco, Arturo Núñez, así como del jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, oficializó el arranque para invitar a todos los partidos, incluido Morena, a sumarse para impedir que el PRI obtenga el triunfo en la próxima contienda electoral.

En esta semana "enviaremos el documento a Morena, a Acción Nacional, a todos los partidos de oposición, queremos hacer todo lo que está en nuestro alcance para articular el frente y ojalá que esto sea posible, estamos abiertos a las diferentes propuestas, ojalá tengamos respuesta".

La dirigente perredista añadió

que también platicarán con académicos, intelectuales e integrantes de la sociedad civil para construir dicho frente pues consideró que "es la mejor opción para transformar al país".

Barrales dio a conocer el acuerdo aprobado por el CEN y aclaró que este frente no constituye un llamado para un partido en particular, sino para unificar al

máximo a las oposiciones a fin de ganar los comicios del 2018.

Acompañada también por integrantes del CEN y el ex candidato al gobierno del Estado de México, Juan Zepeda, aclaró que con el acuerdo no están notificando ninguna decisión de alianza electoral.

Al respecto Barrales afirmó que será el Congreso Nacional del PRD el que en su momento decida con qué partidos irán en alianza para las elecciones del año próximo.

De acuerdo con el documento aprobado, para los perredistas es indispensable que este Frente Amplio Democrático sea encabezado por quien esté en mejores condiciones de representar su propuesta programática.



Fecha
26.06.2017

Sección
Política

Página
pp-6-7

Advirtieron que con dicho frente se puede evitar que se dé un resultado cerrado, de uno o dos puntos de diferencia, entre los candidatos presidenciales, "lo que generaría confrontación, lucha en los tribunales y muy probablemente no habría estabilidad en el próximo gobierno". M

Chocan las tribus

Con el choque entre corrientes, el Comité Ejecutivo Nacional del PRD aprobó llevar como propuesta al Consejo Nacional el buscar un frente en el que se incluye a PAN y a Morena.

La corriente bejaranista Izquierda Democrática Nacional y los de Carlos Sotelo

criticaron la decisión que fue avalada por 16 votos contra 5 y una abstención en el CEN perredista.

Alejandro Sánchez Camacho, de IDN, dijo que esta propuesta, que aún debe ser aprobada por el consejo, es una intención "maquillada" de realizar una alianza con el PAN.

CLAVES ●●●



JAVIER RÍOS

Silvano Aureoles, Miguel Ángel Mancera, Jesús Ortega y Juan Zepeda acompañaron en el acto a Barrales.

RECHAZA ACUERDO CON "RESPONSABLES DE LA TRAGEDIA NACIONAL"

...y López Obrador lo *batea* de nuevo

Asegura que su partido está en primer lugar a escala nacional y de intención de voto con miras a las elecciones presidenciales

Continúa en siguiente hoja

Página 2 4
de

Jorge Almazán/**México**

Andrés Manuel López Obrador reiteró que Morena no hará ningún acuerdo con el PRD para ir juntos rumbo a las elecciones presidenciales de 2018, "pues son los responsables de la tragedia nacional en México", por lo que reiteró que solo irá en coalición con el Partido del Trabajo.

"Ellos, junto a PAN y PRI, consolidaron una alianza desde el Pacto por México, que no es más que un Pacto contra México, son partidos de la mafia del poder", expuso durante sendas firmas del Acuerdo Político de Unidad por la Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de México, en Aguascalientes y León.

Al ser interrogado respecto a si una supuesta alianza entre PRD y PAN está destinada al fracaso, expresó que "no, porque PRI, PAN, PRD, ellos están aliados desde tiempo atrás, desde la firma de ese pacto, y el ex presidente del PAN, Gustavo Madero, confesó que cuando lo negociaban, tenían aparatos especiales para que no los escucharan, por qué se protegieron ya que estaban transando, son lo mismo PRI, PAN y PRD".

Enfatizó que esa posible coalición entre PRD y PAN "no ganará las elecciones presidenciales, pues Morena se ha posicionado en todo México como una gran fuerza política, está en primer lugar a escala nacional y de intención de voto con miras a las elecciones presidenciales en 2018, además, ni los dirigentes perredistas o panistas critican a (Enrique) Peña Nieto, y un ejemplo claro es que el PAN y el PRD sirvieron del alcahuetes del PRI en (las elecciones del) Estado de México".

Asimismo, dijo que esto no implica que se hagan acuerdos de unidad con militantes de PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y otros partidos, "los de arriba, las cúpulas, son lo mismo, respeto mucho a los de abajo", y sobre todo

con la participación de integrantes de la sociedad civil y de sectores económicos, representantes de empresarios, comerciantes, campesinos, profesionistas, de la actividad deportiva, todos son bienvenidos.

Al ser cuestionado de un posible enfrentamiento con panista Miguel Márquez Márquez, gobernador de Guanajuato, en la contienda electoral del año próximo, López Obrador preguntó: "¿Quién es ese? No, no lo conozco".

Por otra parte, el tabasqueño expuso que lo que sobra en México son "golondrinas en el alambre", y calificó al ex Presidente Vicente Fox de "traidor y mercenario".

"La Marina, el Ejército, la Procuraduría General de la República (PGR) y (la Secretaría de) Gobernación, tienen sus sistemas de inteligencia, si lo que sobran son golondrinas en el alambre", expuso durante la firma del acuerdo.

Afirmó que lleva mucho tiempo siendo expiado, "mucho años desde que estamos luchando", pero que se acabará si Morena triunfa en 2018".

Subrayó que "Fox es un traidor a la democracia, no hay que hacerle caso (de que el ex mandatario haría todo lo necesario para detener al presidente del CEN de Morena), es un mercenario, él se vende, se alquila, se ofrece a los de la mafia del poder para tratar de congraciarse, Fox encarna la antidemocracia, es el responsable, junto con otros, de la tragedia nacional".

Mencionó que es muy importante la firma del Acuerdo de Unidad, "porque no es asunto de un solo hombre la transformación del país, se quiere de la participación de todo un pueblo y necesitamos unirnos, todos, independientemente de la clase social a la que se pertenece o sector económico".

Reafirmó que, como lo expuesto en el tercer Congreso Nacional Extraordinario de Morena el pasado 11 de junio, el próximo

3 de septiembre, en Ciudad de México habrá un firma más del Acuerdo de Unidad Nacional para quienes no lo han signado.

Respecto de las pasadas elecciones en el Estado de México, el tabasqueño dijo que "Morena no aceptará a ninguna autoridad que

surja de un fraude electoral, pero no caeremos en provocaciones, por ello se acudió a las instancias correspondientes".

En cuanto a la situación de los migrantes mexicanos a EU, anunció que de ganar Morena en 2018, se intensificará la defensa de estos "y no se va a permitir" que Donald Trump, "construya un muro, ni persiga a los paisanos mexicanos".

Respecto de la guerra sucia que, asegura, se ha hecho contra Morena, refirió que no son "seguidores de (Nicolás) Maduro ni de Trump".

En tanto, en su cuenta de Twitter, publicó que "el siniestro de (Miguel Ángel) Yunes Linares ofreció en campaña que en 6 meses habría seguridad. Se venció el plazo y solo ayer (sábado), 16 ejecutados en Veracruz". M

CLAVES ●●●

Mancera se apunta

El jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, calificó de un buen anuncio para el país la construcción de un Frente Amplio Democrático y dijo estar dispuesto a encabezar el proyecto si así lo pide la ciudadanía.

"Es un buen anuncio el que se hace y la ciudadanía es la que debe decidir. Los partidos deben estar al servicio de la gente", afirmó Mancera luego de la conferencia que encabezó la lidereza Barrales.

Continúa en siguiente hoja